

Lunes 22 de Octubre de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNI.

Precio dentro y fuera de Murcia
UNA PESETA AL MES!

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.



La Niña

LEONOR SANJUAN DE LAS HERAS

HA SUBIDO AL GIELO

A LOS SIETE AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados padres, abuela, hermanos, tíos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan concurrir á la Misa de Angel y entierro que se celebrarán en la iglesia parroquial de San Juan Bautista el día de hoy, la primera á las nueve de la mañana y el segundo á las cuatro de su tarde, por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.

Murcia 22 de Octubre de 1894.

El acompañamiento se despide en la Plaza de Agustinas.

Casa mortuoria, Pintor Villacois (antes Coballos) núm. 26.

No se reparten esquelas.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Comenzaré hoy por dar las gracias á todos aquellos que luego á luego se toman la molestia de indicarme los asuntos de que debo tratar en estas mis insustanciales croniquillas.

Yo les agradezco su buena voluntad y su intencion de que yo me aborre el trabajo de escojer los argumentos pero ¡ay de mí! es el caso que casi ninguno de esos temas es por fatalidad utilizable. Porque en casi todos descuella la nota bélica y el tono de ataque de una manera demasiado marcada.

Hay quien quisiera que los escritos en la prensa no tuvieran otro objeto que el de dirigir insultos á todo el que tiene algun poder de mando, desde los consejeros de la corona á los guardias municipales.

No falta quien quiere utilizar el periódico como instrumento de discordia entre la familia y le dice á quien escribe en el papel público:

—«Vera usted; yo estoy mal con mi cuñada, á consecuencia de que en la última Navidad fué á mi casa á hacernos el dulce de cimboba, porque la echa de maestra en el ramo; pero todo es pura soberbia; dió comienzo á su trabajo y... ¡plancha! echó á perder todo cuanto púso al fuego, menos el perol; por un milagro. Aquello naturalmente nos trajo un disgusto gordo y desde entonces no nos hemos vuelto á dirigir el saludo. Bueno, pues yo quisiera que usted escribiera «algo» que le hiciera comprender á mi cuñada, que en la Pascua que viene compraremos el dulce hecho, de la confitería, no vaya á creerse que nos achicamos porque ella no se preste á echarnos á perder de nuevo otra media arroba de cascós».

Tampoco es raro encontrar á un amigo que le anuncia al periodista lo siguiente:

—«Hombre le voy á indicar á V. una campaña de mucho lucimiento que la podía V. sostener con buen resultado.

—«Si ¿y qué es ello?»
—«Pues... hacer que el ayuntamiento me colocara dos faroles de gas en la puerta de mi casa, uno á cada lado...»

Y así, por el estilo.

En la pasada semana de lo que más me han hablado, en relacion

con lo anterior, ha sido de la clausura de los teatros.

—Pero ¿qué se le va á hacer?— he dicho yo.—«Si las empresas prefieren tenerlos cerrados... peor para ellas!»

—«¿Qué es eso de las empresas? Por lo que al Circo se refiere bueno, puesto que es un teatro particular; pero en cuanto á Romea es diferente puesto que es un teatro de la propiedad del ayuntamiento.

—«¿Y qué?»
—«Pues que en los de esta clase, desde el Real y el Español de Madrid, hasta el nuestro de Romea en el mismo año anterior, lo primero que se ha exigido siempre es que estén abiertos en las temporadas oficiales.

—«Pero los tiempos varían y los contratos también y aquí se ha suprimido ahora esa condicion.

—«Mal hecho.»
—«Justo. Porque el que sea empresario debe perder forzosamente los dineros á fuerza de imposiciones y competencias.

—«No. Pero tampoco obligan á nadie á que sea empresario. Así es que el que se meta en ello gustosamente debe arrostrar las buenas ó malas consecuencias.

...Y en ese tono me han seguido hablando, sin querer convencerse de que con estar los teatros cerrados vamos á tener una ventaja. Que es esta.

Los jóvenes que «se sientan actores y cantantes» se quitaran el bigote y formaran cuadros de compañías de todos los géneros; con el fin de proporcionarnos algunas gratas veladas domingueras en cualquiera de nuestros coliseos.

Allí aplaudiremos «las felices disposiciones» de los más aventajados y quien sabe si de entre esas compañías saldrá algun muchacho con verdadera vocacion y aptitud para hacer en las tablas una provechosa carrera.

Estas compañías de aficionados pueden hacer también la buena obra de «desinfectar» de dramas algunas casas particulares, en donde el poeta inédito urde en la sombra la trama dramática que luego por falta de elementos (de compañías, quiero decir) no la pueden hacer salir á luz, y allí, en las casas, permanecen propagando entre sus moradores el bacillus poético y haciendo de cada vecino un dramaturgo que anda siempre distraído con el desarrollo de su plan escénico, y considera al casero como un ser vulgar, indigno de que se le pague el alquiler. (Y algunos, en efecto, no se lo pagan.)

Ya es hora de que esos manuscritos vayan al teatro y que veamos algun final de acto segundo enérgico al par que triste, en el que el primer actor, diga rabian-do, por ejemplo:

¡Esto es mucho padecer...!
¡Mi cuerpo ya se derrumba...!
¿¿Yo vivir??... ¡No puede ser!
¡Trae el sombrero...! ¡Voy á ver si alguien me alquila una tumba!
(Cae el telon espontáneamente.)

M. Perni Garcia.

Desde Madrid

20 de Octubre de 1894.
Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Sin compañía

Como no sea que la casualidad depare á esa capital una compañía lirico dramática, creo muy difícil que puedan pasar una temporada agradable en ninguno de los dos teatros.

Aquí lo que se necesita es un empresario.

Artistas hay de sobra, habiendo dinero; porque, si bien es cierto que muchos están contratados y trabajando ya, no lo es menos que mejorando las condiciones en que se halle tal ó cual artista, va donde lo llamen.

Esto sin contar, con que están en disponibilidad las tiples, Soler Di Franco, Nadal y alguna otra, y dispuestas en el género chico la Montes, la Sofia Romsro, la señorita Medina y alguna más.

En el género masculino no hay que hablar. De todo lo que se pida se puede conseguir, pero es preciso que se diga: ¿Quiere V. venir á Murcia? pues ahí va tanto ó más cuanto y negocio hecho.

Pero venir á últimos de Octubre á querer llevar á partido una compañía con el gravamen que cada teatro tiene es punto menos que imposible.

Es verdad que un amigo y paisano nuestro recibió una lista de compañías que no había más que pedir y comisionó á un amigo algo escamoneillo quien al llegar aquí empezó á ver á los artistas que en la relacion que se remitió á esa se señalaban y se encontró con que todo eran

ilusiones engañosas

De modo que todo lo hecho después, nada ha dado resultado porque ahora lo que vienen son empresas que ajustan y cargan.

En cuatro días se han hecho formaciones cómico-líricas, líricas y dramáticas.

Para la Princesa de Valencia se ha formado una compañía de zarzuela en la que figura Ripoll como baritono. Al teatro principal de dicha poblacion va Wenceslao Bueno y una buena compañía de declamacion que sale esta noche para la ciudad del Cid.

A Valladolid ha ido una compañía cómico lírica en la que figuran Moncayo é Ibarrola también ofrecidos para Murcia.

Además han sido escriturados otros artistas para Zaragoza, Málaga y Castellon y otras provincias.

Los únicos que andan retrados son los propietarios de esos teatros, porque los de Cartagena que estaba así también se han decidido á formar empresa con un antiguo y conocido empresario que hay accidentalmente en esta y ya está casi todo arreglado.

De suerte que es preciso que los arrendatarios de los teatros de esa se decidan, ó de lo contrario me temo mucho que no funcione ninguno de los dos en este invierno.

E. Bermudez.

CARTA POLÍTICA

Madrid 20 de Octubre.

En los centros políticos se dá gran

importancia á la conferencia celebrada entre el Sr. Montero Rios y el Presidente del Consejo de Ministros.

—Dícese que el futuro presidente del Senado influido por Gamazo, ha aconsejado al Sr. Sagasta que debe reformar el gabinete.

—Segun personas que han podido hablar con el general Martinez Campos, este no se halla dispuesto á ir á Cuba á no ser que los acontecimientos de la Isla hicieran necesaria su presencia allí.

—Aunque niegan en algunos centros la combinacion militar que se ha publicado insisten en cambio en otros que la combinacion se hará pero en el caso de que la crisis no se haga.

—El miércoles saldrá de Paris para esta corte el Sr. Moret que ha resuelto ya todo lo concerniente á las cuestiones comerciales y se confirma lo que digo de que se prorrogará el modus vivendi.

TOROS

La gente está por los toros de un modo que pierde el tino, porque es la fiesta que priva y la que quita el *sentido* y la que causa el disloque y la que nos tiene en vilo los días de la semana desde el domingo al domingo.

Y quiera usted ó no quiera, como se ha perdido el juicio y toda se ha vuelto cuernos la baraja fin de siglo

ó hay que meterse en las astas ó hay que buscar un retiro y hacer una vida ascética huyendo de tanto ruido. Aquí el pan de cada día, bien por flautas, bien por pitos, son los toros, los toreros, y la gente de *trabuco*:

y como no es cosa fácil llevar corcho en los oídos, hay que apechugar con ello y resignarse sumiso y soñar con el «Maera» ó el «Manchego» ó «Pepe-Hillo», y hablar el *caló* correcto y echarle un ¡viva mi niño! al mismo sol cuando sale, y ser jaque y darse pisto y alternar y usar gaberas y escupir por un colmillo. Si no, será uno un «panóli», «asaúra», «esaborio», que no va á ninguna parte, ni «chanela»... ¡un pavo frito! y si me se apuran un poco ¡un méndigo del Hospicio!

Y basta para decir que amanecía, como dijo aquel.

Rezaba el cartel seis toros de don José Garcia (antes de D. Enrique Salamanca) divisa azul y caña.

Cuadrillas las del triunvirato Pepe-Hillo, Mancheguito y Maera. Hora, las tres y media... y sereno, porque lo estaba el tiempo, á Dios gracias,

cuando en la roja poltrona, el público, ya impaciente, vió sentarse al presidente Sr. G. Adrian Perona.

En la plaza había unas 9.000 personas.

Hecha la señal consabida, cruzó el ruedo, ginete en un brioso jaco, el simpático Juan Valle, que cogió la llave falsa en el sombrero y se llevó las palmas. Luego lo otro y después el

Verdugo

(El de Albacete vive, segun las últimas noticias, á pesar de haber sido ejecutado por muchos periódicos).

Conste y rectifico.

Y vamos con este otro. Retinto en colorao con dos argollas hasta allí.

Se dirigió á los dos reos de tanta Sanson y Pinto cinco veces, dando tres soberbios vuelcos y ajusticiando dos acémilas.

Cambiada la suerte se fué á las tablas el ejecutor de la justicia y allí vengaron su hazaña, Luis Leal que le dejó un soberbio par sesgando y entrando con valentía, repitiendo con otro mediano. Su hermano Eduardo también le metió un palitroque.

Pepe-Hillo lo pasó once veces para media estocada, trompicando á la salida y levantándose ileso felizmente. Luego agarró una estocada un poco delantera y después de intentar dos veces el descabello, Verdugo se entregó al cachetero. El maestro oyó palmas. (El toro llegó muy incierto á la muerte y el valiente diestro demostró inteligencia en su faena.)

Malagueño.

Del mismo pelo, bien puesto de cuerna.

Antes de tentarle el pelo falleció de repente el animalejo que montaba Pinto; este quedó al descubierto y lo protegió Cayetano con un buen quite.

De Sanson, Torralba y Galones tomó sin codicia cuatro puyazos, buenos los del Sanson. Es decir, buenos los puyazos y buenos los batacazos de él y de sus compañeros mártires.

Jacos fósiles 3. Albañil prendió un gran par y otro mediano y Dominguin dos excelentes.

El Malagueño llegó á la muerte, algo tonto, bastante ciego y no poco bueyendo.

Malagueño volvió grupa en cuanto el Manchego le enseñó el trapo y luego huía como el Diablo de la Cruz.

¿Qué paso? Pues que Cándido se deshizo de él con cuatro pinchazos á la media vuelta y un sablazo por la barriga. Pero á conciencia, he?

Y se le aplaudió. Mancheguito sufrió un puntazo en el brazo derecho, que le fué curado en la enfermería, apareciendo nuevamente en el redondel.

Garabato

Salíó bravucon y tomó cuatro buenos puyazos de Pino, que fué aplaudido con justicia. Cadáveres 2.

Madroñal, después de la pasadita acostumbrada dejó un par de pp y doble u, otro atmosférico y otro regular. Zurini un par aceptable. (Garabato tenía frío y se tapaba.

Maera le tantea con uno natural y sufre una colada; cuatro pases más y se le arranca al perfilarse; previos otros dos pases se dejó caer el muchacho con una estocada corta en todo lo alto que hizo rodar á su enemigo á los mismos piés del matador. El delirio de palmas, tabacos, sombreros y la oreja.

Alcotán.

Salíó queriendo pelea y entró siete veces á los lanceros, que salieron á tumbo por caricia y perdieron tres arres.

Luis Leal clavó un palo, luego un par que le hizo daño al bicho.

Eduardo Leal dejó otro palitroque. Y entra en turno el más Leal de los tres Leales, ó sea el jefe de la Lealtad, esto es; Cayetano.

Diez y ocho pases, con bastante confianza (salvo una coladilla) y no escasa inteligencia, fueron el preámbulo para un pinchazo y una estocada por lo bajo, de la que dobló el bicho. Séale la tierra leve.

Cardenillo

Del pelo de sus hermanos, y de más romana. Aguantó con bravura cinco picotazos. Porreros 2, balleros 3 (uno de sentimiento).

Dominguin adornó á Cardenillo con un gran par, saliendo por la cara. Albañil con otro bueno y en su turno Dominguin otro excelente. (Palmas á los chicos).

Mancheguito pasó en corto seis veces y atiza un pinchazo bueno. Nuevos pases y una estocada en todo lo alto hasta la mano. El bicho no quiere entregarse y al fin cae rodando de un descabello á pulso al primer intento. Gran ovacion y la oreja.

El toro fué voluntario en todas las suertes.

Cocinero

Tendia la noche su negro capuz y dije á un muchacho; enciende una luz; y al vago reflejo de un pobre candel pude ver un bulto salir del toril.

Después unas sombras moviendo un lanzon, y en el suelo luego rodar en monton.

¿Qué es eso?—Unas varas puestas al burel.

—¿Y lo otro?—Dos jacos *ai fantas* por él.

¿Qué niños son esos que danzan allí?

¿Son los del «Maera»?

—Yo creo que sí.

Tres pares enteros, luego medio par.

—¿De quién?—Hombre, tanto ¿quién puede acertar!

—¿Y esa percalina que en el aire ves?

—Los pases que el diestro le larga á la res.

—¿Hombre, ya se enfila!

—Se enfila, sí tal.

—¿Y pincha?—¡Si pincha!

Entrando con sal,
le mete el estoque
de un modo, gachó,
que el bicho sucumbe...
¡y san se acabó!
Frenéticas palmas,
la oreja y ¡la mar!
Un soplo al mechero...
¡Conque á descansar!

Malmira.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

SANTA MARIA SALOMÉ, viuda, y SANTA CORDULA, virgen y mártir.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en San Bartolomé por don Sebastian Servet y D.ª Catalina Brugarolas.

ALMANAQUE.

Sale el Sol á las 6 y 15; se pone á las 5'43.
La Luna sale á la 1 de la madrugada, se pone á las 2'48 de la tarde.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS DEL DIA 21.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 19 grados y 5 décimas
A las 3 de la tarde, 26 grados y 2 décimas.
Temperatura mínima, 15 grados y 0 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 13 grados y 6 décimas.
Temperatura máxima al aire, 27 grados y 0 décimas; idem al sol, 32 y 3 décimas.
Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de SO.
Por la tarde á las 3, brisa de O.
Cielo: por la mañana, despejado. Por la tarde, nuboso.
Evaporacion de ayer, 6 mm.
Presion: á las 8 de la mañana, 763'4 mm.
Por la tarde á las 3, 762'8 mm.

NOTICIAS LOCALES.

A los concejales

El Sr. Alcalde ha dirigido el siguiente oficio-circular á los concejales de este ayuntamiento:

En la R. O. circular, fecha 16 de los corrientes, emanada ea el Ministerio de la Gobernacion é inserta en el núm. 95 del Boletín Oficial de la provincia, se dispone que en las actas de sesiones del Ayuntamiento se hanje exponer las causas porque no hayan asistido los concejales, siendo responsables los presidentes y secretarios de la omision de estas circunstancias en aquellos documentos.

Se dispone tambien que los alcaldes cuiden del exacto cumplimiento de los art. 98, 99, 102 y 103 y apartado 1.º del 113 de la Ley Municipal y que cuando resulte ineficaz la imposicion de las multas señaladas en el citado art. 98 lo participarán á los gobernadores, á fin de que estos usen de las atribuciones que les confía el capítulo 2.º título 5.º de la misma Ley y les comunicarán así mismo, las faltas de cumplimiento de los otros artículos citados para la resolucioñ procedente.

Me permito, por tanto, llamar la atencion de V. ... hácia las indicadas disposiciones superiores, esperando de su reconocido celo por los intereses municipales que ha de procurar por su parte el más exacto cumplimiento de las mismas, como por la mia he de procurar cumplirla.

Dios guarde á V. S. muchos años. —Murcia 21 de Octubre de 1894.— Miguel G. Buzca.

Orihueta.

Hoy han terminado las oposiciones, para optar á la Penitenciaría de esta Santa Iglesia Catedral, con la homilia pronunciada por D. Santiago Amat.

El lunes se reunirá el Ilmo. Cabildo para aprobar los actos, y el martes, previa la Misa del Espíritu Santo, votará á quien se ha de adjudicar esta canongía de oficio.

—Anoche sobre el puente de la calle Mayor, promovieron una cuestion dos sugetos, cuyo fundamento tenia mucha sustancia.

Trataba el uno de vencer al otro de que debía ser carlista, á lo que el contrincante daba como razon suprema de su convencimiento, agarrarlo de los pies y tirar al rio á su catequizador.

Gracias á la intervencion de la guardia municipal, por esta vez oportuna, los deseos no pasaron de la categoria de ello.

—Se hacen gestiones en busca de local para establecer un circulo republicano.

—En una de las calles afluentes á la plaza de la Constitucion riñó esta mañana un padre á su hijo, sacando este un arma, que segun dijo á los guardias, era para suicidarse.

De cualquier manera resulta un hijo sumiso.

Audiencia.

Para hoy se hallan anunciados los siguientes juicios:

Seccion primera:—Uno procedente del juzgado del distrito de la Catedral, por asesinato, contra Francisco Marin y otro: informarán los señores Blanco y Cañada (D. J.) y serán procuradores los Sres. Gonzalez Sanz y Ruiz.

Seccion segunda:—Uno del juzgado de Cartagena, por abusos contra José Gilabert. (No figuran en la lista el abogado ni el procurador).

Robo en Cartagena.

Dicen de aquella ciudad:

«Durante la madrugada última han penetrado ladrones en el domicilio de nuestro amigo D. Fernando Braquehais, Muralla del Mar 15, llevándose tres ó cuatro mil pesetas del despacho de dicho señor.

Los cacos penetraron por la puerta del terrado, abriendo unos agujeros, y por el mismo procedimiento entraron en el despacho.

Desgracia sobre desgracia

En la triste y enlutada casa de Narcisca de San Nicolás, que como saben nuestros lectores falleció hace pocos dias en el Hospital á consecuencia del tiro que recibió en el vientre, ocurrirá la semana próxima el trance doblemente doloroso para el padre, de que su hijo José Antonio Lopez de San Nicolás salga para Cuba como soldado de Ultramar que es por su suerte. Y como el luto y la desgracia han consumido á este pobre hijo los ahorros que tenia para el viaje, nos ha encargado que le recomendemos á las buenas almas caritativas, por si quisieran aliviar si situacion con algun socorro para la larga marcha que ha de emprender. Las personas que quieran llevar á dicha casa algun consuelo ya saben que está en la calle de Torres, junto á la Plaza Vieja de los Toros; y si quieren entregar en esta redaccion cualquier donativo que sea, no tendremos inconveniente en recibirlo.

Alicante.

Anoche en el tren correo de Murcia regresaron de su expedicioñ á la finca «Matamoros», del ilustre poeta Campoamor, nuestros queridos amigos los Sres. Vargas y Lázaro.

El ilustre vate, les ha facilitado las cuartillas de sus últimas composiciones que «El Liberal» de Madrid dará á conocer al público.

—Ayer mañana, y en el momento de estar limpiando una pistola nuestro amigo D. Antonio Lauri, se le disparó el arma, causándole el proyectil una herida en la mano izquierda.

Afortunadamente la lesion que sufrió fué leve.

—A consecuencia del parte dado por el juzgado municipal de Onil participando que Pascuala Verdú Cremades, ha sido hallada cadáver en la bodega de la casa de campo «Carrascalet», está instruyendo diligencias el juzgado de Jijona.

—Segun noticias recibidas de Elche, ha fallecido en aquella localidad el catedrático del Instituto de segunda enseñanza de Tarragona D. Blas Valero, ilustrado profesor de la Universidad de Valencia cuando habia facultad de Filosofia y Letras.

—Esta noche llegará á esta capital procedente de Málaga, la compañía de ópera de la que forma parte la eminente diva ya conocida del público alicantino, Srta. D.ª Josefina Huguet.

Las representaciones que dará en esta capital son cuatro, poniéndose en escena «Lucia di Lamermoor», «La Sonámbula», «El Barbero de Sevilla» y tres actos de otras tantas óperas.

«La Ultima Moda.»

El número 355 de este periódico publica 24 modelos de trajes, sombreros y accesorios, entre los cuales figura uno elegantísimo de novia, y varios para niñas y niños. A dicho número acompaña un patron cortado de camisa para señora, y un pliego de 16 páginas de la novela «La dicha de un desdichado». Precio del número, completo, un real, y se vende en la imprenta de este periódico.

Un ángel más.

Después de largos dias de enfermedad, victima de una inflamacion cerebral, ha subido al cielo la preciosa niña Leonor Sanjuan de las Heras, dejando á sus padres en el mayor desconsuelo.

Creo nuestro amigo el Sr. D. Vicente Sanjuan y su señora que participamos de su pena, y que les deseamos fuerzas de espíritu para conllevar esta nueva desgracia que les aflije.

Valencia.

El juez de instruccion del distrito de San Vicente tomó ayer la indagatoria al padre Corbató, á quien se le han exigido 5.000 pesetas de fianza carcelaria. Parece que el presbitero procesado se ha mostrado muy tranquilo y resignado con su suerte, reiterando que él y nadie más es autor y responsable de los escritos objeto

del proceso, y que ni individual ni colectivamente puede ni debe imputarse ninguno de ellos á otras personalidades. También parece que ha manifestado su propósito resuelto de no recabar la libertad provisional mediante el depósito exigido por el juzgado ni hacer gestión alguna en este sentido.

El número del semanario carlista «El Centro», que se repartió ayer, ha sido denunciado por reproducir parte de un artículo de «El País», periódico republicano de Madrid, denunciado también por igual motivo. En este artículo se comenta el viaje del señor Moret á Paris.

El juez del distrito de San Vicente, Sr. Garcia Giner, procedió al secuestro de los números existentes en la imprenta del Sr. Alfufre y en la administración del colega. El director de la publicación, D. José Rodriguez, ha sido procesado.

El señor gobernador telegrafió á las autoridades de algunas provincias á fin de que recogiesen los números remitidos por el correo de ayer mismo.

En Valencia se recogieron por el Juzgado 500 ejemplares.

Boletín oficial.

El de ayer contiene: Cuentas de la Junta provincial ae Beneficencia y de la Hijauela de Expósitos de Cartagena, cuarto trimestre del 93-94.

Anuncio de subasta el 6 de Noviembre, en la Delegacion de Hacienda, para la construccion de un bote que ha de reemplazar al inútil nombrado «Tepete».

Matricula de la contribucion industrial de Ceuti, Murcia, Librilla, Caravaca, Fortuna, Beniuel, Ricote y La Union.

Subasta de fincas embargadas por el juzgado de Cieza al vecino de Abanilla D. Camilo Riquelme.

Relacion de licenciados de Cuba cuyos créditos han sido aprobados.

Pesame.

Ha fallecido en Córdoba el Sr. don Federico Masuti de Meneses, hermano de nuestro amigo D. Antonio, á quien acompañamos en el dolor que experimenta por tan sensible desgracia.

Coronas fúnebres.

Recomendamos á los que necesiten coronas fúnebres, flor, ciatas, gasas y alegorias, todo del mejor gusto, que visiten «La Madrileña», Plateria, 14, de nuestro amigo D. Gervasio Cánovas. 8—5

Diario de Avisos.

VIVERO

30000 ALMENDROS

Se venden en Valladolid en la hacienda de la Sra. Vinda de D. Julio Meseguer. Para tratar Ceballos, 18, ó con el labrador de la citada hacienda. 3—1

Plaza de Toros de Murcia.

Se arrienda por el tiempo de cuatro años, por lo menos, á contar desde el 1.º de Enero próximo, y bajo el pliego de condiciones que se halla de manifesto en la secretaria de la Sociedad Cooperativa, situada en la calle de Vinader, núm. 4, donde podrá examinarse todos los dias de 10 á 12 de la mañana hasta el 15 de Noviembre próximo en que se adjudicará al mejor postor.

Murcia 16 de Octubre de 1894.

GRAN HOTEL DE ROMA

JOSÉ MARIA LOPEZ EN CARTAGENA

Osuna y Príncipe de Vergara

El dueño de este nuevo y ya acreditado hotel no ha omitido sacrificio alguno para ponerlo á la altura de los primeros de su clase; consta de 70 habitaciones, varios salones ricamente amueblados para familias; salon de recreo con piano; gabinete de lectura; salon de billar; cuarto de baño; y un magnífico comedor, capaz para 100 cubiertos. La mejor recomendacion son el inmejorable servicio y el módico precio.

Visitado y veréis confirmado cuanto se dice. 80—2

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres, leche de un mes. Darán razon, Saurin, 5.

CORONAS FÚNEBRES completa coleccion en el **BAZAR MURCIANO** 8-1

ATENCION, GANADEROS.—Se arriendan en módico precio los pastos de la hacienda de monte titulada «Lo Vinader», en el partido de Sueca.

Se recomiendan por ser sus pastos muy fino, tener agua para el ganado y ser muy saludable el terreno.

Para tratar, con el dueño D. Luis Vinader, calle de AZUCAQUE, núm. 2, MURCIA. 8—5

Garrigós

PLATERIA, NUM. 57.

Los primeros quesos frescos de Camemberg, Bric, Rochefort, Gruyer y Bola, en vejiga se han recibido en este establecimiento modelo de Ultramarinos.

El Establecimiento Modelo

En cuantos artículos se puedan desear de papelería, librería y objetos de escritorio, todo el mundo sabe que lo es **LA SIN RIVAL**

Papelería Inglesa

En este comercio siempre encontrará el público un completo y variado surtido, de gran novedad y superior calidad, á precios tan excepcionales que no admiten competencia; no solo de las casas de la provincia, si no de otras grandes capitales.

Los dueños de la popular y acreditada **Papelería Inglesa**

prometen á sus numerosos parroquianos y al público en general, no variar la línea de conducta establecida en sus operaciones mercantiles, desde la apertura de esta casa; proponiéndose dotar á esta capital de un establecimiento digno de su importancia y en iguales condiciones á los de Madrid y Barcelona, tanto por las muchas existencias con que cuenta y las importantes remesas de novedades que constantemente recibe como por los precios tan económicos á que expende todos sus artículos.

Solo esto y GANAR MUCHOS POCOS es lo que se proponen los dueños de la acreditada

Papelería Inglesa

LOPEZ Y COMPAÑIA

Plateria, 55. Murcia: 4-1

José Guin

CIRUJANO-DENTISTA

Reina, núm. 4, frente al Puente Construye dentaduras de puente sin paladar, inamovibles y destacables. Dientes del mismo sistema y á pivot. Dentaduras completas y parciales sujetas por la presion atmosférica y demás procedimientos que hasta hoy se conocen en América.

Dentaduras completas, desde 100 pesetas á 500, clase extra. Precios sin competencia para las dentaduras, además de garantizarse. Especialidad en extracciones con la anestesia local.

RICOS CHOCOLATES

de las Calatravas libras, con 20 raciones ó tazas completas á pesetas 1, 1'25, 1'50 y 2.

Bizcochos mallorquines especiales, para el chocolate

Sobreasada mallorquina y cindañana, salchichones de Lion, Milan y Vich y jamon pura magra.

Bacalao sin espinas ni piel á PESETAS 1'45 EL KILO. J. Sanchez Pedreño, Plateria 79.

COLEGIO

Nuestra Señora de la Encarnacion

de niñas y señoritas

BAJO LA DIRECCION DE LA SEÑORITA

D.ª Patricia Perez

Casa especial de dibujo y pintura a cristal, escritura española é inglesa por la misma profesora, por precios sumamente económicos. Tambien asistirá todos los sábados un sacerdote para el repaso y explicacion de doctrina cristiana. Calle de Madre de Dios, 23. 8-5

ACADEMIA

de Aritmética mercantil,

teneduría de libros por partida doble, francés y caligrafía

bajo la direccion de

Don Manuel Albaladejo Illan

Frenería, núm. 4, pral.

ALCANCE POSTAL

Madrid 20 de Octubre.

El ministro de Marina ha formado hoy la siguiente combinacion de personal:

Nombrando ayudante del distrito de Batabani al teniente de navio D. Adolfo Segalera.

Idem del distrito de Gibara al teniente de navio de 1.º

D. Alejandro Sanchez.

Idem comandante del «Leopanto» al capitán de navio D. Francisco Esteban.

Idem ayudante del distrito de La Guardia, al de igual clase D. Manuel Morgado.

Idem id. del de Marnarillo al id. id. de id. D. Adolfo Segalera.

Idem 2.º comandante del «Isla de Luzon» al teniente de navio de 1.º D. Bernardo Navarro.

Destinando á Filipinas á los tenientes de navio D. Mariano Saverb, D. José Maria Abechuco y D. Juan L. de M. y Gabora, D. Carlos Díez Perez, D. Manuel Garcia Velazquez y D. Eugenio Rodriguez y á los alféreces de navio don Luis Bulas, D. Diego Carrillo, D. José Maria Estenga y don Abdon Pardo.

Nombrando comandante de Marina de Cienfuegos al teniente de navio D. Juan F. Sanchez.

Y ascendiendo al empleo inmediato á los tenientes de navio D. José Fernandez Caro y D. Vicente Cuervo.

—El banquete que los posibilistas van á celebrar en Granada, dícese aquí en Madrid que tendrá gran alcance político, porque se harán en él declaraciones que determinen de una manera clara y definida la situacion en que se encuentran.

—En la semana próxima se acordará por el Ayuntamiento dar á la calle del Factor, donde se hallan las oficinas de la «Correspondencia de España», el nombre de su fundador y propietario señor Marqués de Santa Ana.

—Segun noticias recibidas de Barcelona y cediendo á indicaciones que se han hecho, la ejecucion del anarquista Salvador no se hará hasta tanto que se hayan terminado las fiestas que se han de celebrar en honor del Nuncio de S. S.

—En Canarias se están haciendo grandes fiestas en honor del inspirado novelista y autor dramático Sr. Perez Galdós.

—No ha resultado cierto que se hallan ahogado 16 mujeres en Bilbao. Afortunadamente pudieron ser salvadas.

TELEGRAMAS

MADRID 21.

A las 10'20.

La corrida de hoy ha sido de bueyes.

Picalimas tuvo una cojida gravísima en el muslo derecho.

En el banquete carlista celebrado en honor á Mella hubo violentos discursos y protestas contra la consagración de Cabrera.

A las 10'40.

Continúa la gravedad del Czar.

En las iglesias de Paris y Rusia se hacen rogativas por su salud.

Mañana la embajada de España dará un banquete en honor de Moret.

A las 10'50.

En las minas de Buda Pest hubo una explosión causando 15 muertos y 20 heridos.

Espéranse importantes encuentros entre chinos y japoneses.